

## Con el cambio, ¿viene la oportunidad?

Hay quien sostiene que los cambios constituyen una fuente de oportunidades. Que cambiar la perspectiva o la inercia de cómo se viene llevando a cabo una tarea puede lograr optimizarla. Que cambiar puede permitir innovar; que al hacerlo puede obtenerse un resultado diferente. Que quizá cambiar esté en la base del espíritu de mejora constante que debe guiar cualquier actividad que aspire a ser considerada meritoria. Incluso podría hacer la tarea más satisfactoria en lo personal, más entretenida, más enriquecedora. Y podría incluso ocurrir que el conjunto generase sinergias positivas con riesgo de contagio a terceros.

El cambio es también un riesgo, claro. No está pensado para la comodidad o la falta de implicación. No suele suponer una liberación de trabajo o de esfuerzo. Tampoco es esperable que genere consenso o involucre a otros desde el momento en que se inicia, sobre todo si no se logra un efectivo contagio de esa sinergia positiva.

Anales de Veterinaria de Murcia es una revista con un recorrido de 37 años, desde que se publicara el primer Volumen en el año 1985. Es historia viva de la Facultad de Veterinaria de Murcia y a lo largo de sus 36 volúmenes se han recopilado multitud de publicaciones de muchos de los que fueron y son profesores de la Facultad de Veterinaria de Murcia, así como investigadores de otras universidades nacionales e internacionales, especialmente iberoamericanas. Como revista científica, aspira a cumplir los estrictos requisitos que impone la publicación de investigaciones novedosas, contrastadas y reproducibles (revisión ciega por pares, edición y maquetación rigurosa, tiempos de procesamiento cortos, presencia en bases de datos internacionales, etc). Fiel a su carácter de honesto canal de difusión y contribución al intercambio de conocimiento global, la revista proporciona sus contenidos en acceso libre inmediato y a texto completo. Los investigadores que consideren publicar sus manuscritos no tienen que hacer frente a ningún tipo de tasa, como tampoco debe incurrir en gastos cualquier lector que quiera acceder a sus contenidos. Como debe ser difundida la ciencia.

La cadencia prevista de publicación anual se ha visto dificultada en los últimos años. Las dificultades de encontrar revisores para la revisión ciega por pares y la dictadura de los índices de impacto, suponen por un lado una lentitud del procesamiento de manuscritos y por el otro una percepción por parte de los investigadores de insuficiente rentabilidad. El círculo vicioso está servido.

En diciembre del año 2021 se publicó el volumen nº 35 que correspondía a los años 2019-2021 e incluyó 5 manuscritos. El Comité Editorial consideró oportuno y necesario marcar un punto de inflexión e iniciar una nueva etapa. Un cambio que pudiera quizá constituir una oportunidad.

El presente volumen nº 36 se ha denominado como “nueva etapa” e incluye 10 manuscritos, todos correspondientes al año 2022. Se ha renovado la carátula de la revista para ilustrar el cambio

con tintes de modernización. Se han inaugurado nuevas secciones para favorecer la atracción de manuscritos. Se han impulsado campañas de difusión para potenciar la imagen de la revista y atraer interés. Se han acortado significativamente los tiempos de procesamiento y los manuscritos son publicados de manera inmediata tras su aceptación y maquetación, con activación instantánea de DOI. Quizá meros cambios. Quizá una oportunidad.

En nombre del Comité Editorial quiero invitar a todos los lectores e investigadores del ámbito de la Facultad de Veterinaria de Murcia en particular y al resto de Facultades de Veterinaria y centros de investigación relacionados, nacionales e internacionales, a apostar por Anales de Veterinaria de Murcia. Hay manuscritos que revisar, se requieren editores invitados para procesar manuscritos y desarrollar números monográficos o secciones especiales. Se necesitan envíos para mantener la cadencia de manuscritos de todos los tipos (investigaciones originales, revisiones, casos clínicos, series de casos...) mediante aportaciones de calidad. Invito igualmente a la libre aportación de sugerencias e ideas al Comité Editorial para sumar nuevos cambios que conlleven nuevas oportunidades.

Este año la Facultad de Veterinaria de Murcia celebra su 40 aniversario. En 2025 Anales de Veterinaria de Murcia cumplirá 40 años y es tarea de toda la comunidad de lectores, investigadores y profesores lograr llevar a la revista donde a todos nos gustaría, manteniéndola como un canal cada vez mejor de difusión científica de la investigación relacionada con las Ciencias Veterinarias y de Alimentación en su más amplio conjunto.